

Opción, sin embargo, se ve difícil en el sector:

El deseo del Presidente y los intentos oficialistas para llevar una lista única para las elecciones al Congreso

En la alianza de Gobierno ven en la voluntad del mandatario la tentativa de dejar una coalición fortalecida, como parte de su legado.

GUSTAVO CABELLO

La posibilidad de una sola lista única del oficialismo para las elecciones parlamentarias de noviembre ha sido impulsada con fuerza por el Presidente Gabriel Boric y así lo ha expresado reiteradamente, tal como el año pasado promovió, sin éxito, una sola nómina del sector para la elección de alcaldes.

En el oficialismo ven en esto el intento de dejar una coalición fortalecida como parte de su legado y, en esa línea, el Frente Amplio (FA) ha apoyado la idea.

Andrés Coublé, secretario general del FA, dice que el partido debe "enfrentar el siguiente ciclo político con una coalición amplia constituida". Parte de ese trabajo se vería reflejado en la reciente inscripción del pacto "Unidad por Chile", dice.

Coublé se muestra confiado y plantea que "es un buen primer paso". Pero agrega que el desafío está en "avanzar hacia la consolidación de estructuras de coordinación que trasciendan el Gobierno", dijo a "El Mercurio".

Por eso es que cree que "enfrentar en unidad la elección parlamentaria resulta especialmente relevante mirando las proyecciones de resultados que obtendremos si prima la dispersión".

Las proyecciones oficialistas y el factor DC

En el partido del Presidente calculan conseguir entre 75 y 80 escaños como coalición en la Cámara Baja, y 10 a 12 en el Senado, si concretan la lista única de la alianza de Gobierno. De lo contrario, dicen, los resultados electorales podrían darles 67 y

Entre 75 y 80
 escaños espera conseguir el FA, como coalición, en la Cámara Baja, si hay una sola nómina.

De 10 a 12
 cupos en el Senado, creen en la colectividad, lograrían elegir como alianza con lista única oficialista.

Entre 67 y 71
 diputados proyectan desde el partido del Presidente si van en listas separadas.

8 a 9
 senadores se elegirían del sector, si van en más de una lista, creen en el FA.

71 diputados, y 8 o 9 senadores.

Sin embargo, el escenario se estrecha en esa materia para el oficialismo, pues el presidente de la DC, Alberto Undurraga, ha insistido en que no van a apoyar a otra candidatura que no sea la de Carolina Tohá.

No obstante, el presidente del Partido Radical, Leonardo Cubillos, no pierde las esperanzas. "La DC es un partido progresista aliado en muchas batallas electorales, en la búsqueda de justicia y desarrollo social del país", indica.

Si bien, plantea, respetan las decisiones de los otros partidos, espera que "la DC se sume al proyecto progresista que estamos impulsando", por lo que "un esfuerzo parlamentario" sería crucial "para derrotar a la derecha en el mes de noviembre en la presidencial".

Pero Alberto Undurraga comenzó a cerrar la puerta. El diputado dijo a este diario que "nuestro propósito es construir una lista con el Socialismo Democrático y creemos que ese será el resultado final, más allá de quienes señalan lista única, que no vemos viable", comentó.

Más allá de la DC, en todo caso, en el oficialismo ven con reticencia la posibilidad de una nómina unitaria, sobre todo considerando que en una sola lista no cabrían todos los postulantes de la gran cantidad de colectividades que integrarían el pacto.

Como sea, el tema fue tratado la pasada noche del martes en el cónclave del mandatario y los partidos oficialistas en el palacio de Cerro Castillo en Viña del Mar.